

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE

Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 18 de Diciembre de 1895

DOMICILIO.—Redacción y Administración. Plaza de los Apóstoles, número 20.

N.º 2889

No se devuelven originales.

EL RAMILLETE

ANTIGUA CONFITERIA DE SOLIS

PARA ESTAS PASCUAS

Gran surtido en turrone de Jijona, de la acreditada fabrica de Antonio Monebris é hijo, premiados en cuantas Exposiciones se han presentado á concurso.

Turrone del pais.

Duros, mondados y tostados. Blandos, avellana, almendra, fresa, nieve, yema, arlequin y Alfajor. Mazapan del pais, finos, de Toledo, Alhama y cascas de Valencia. Abrillantados de Almendra y yema. Dulces escarheados y secos de todas clases. Peladillas, avellanas, piñones, garrapiñadas, canelones, confites y anises de todas clases. Caramelos de los Alpes, frutas y Bombones de chocolate y crema, de la casa Matias López de Madrid. Caramelos Reina, nugatines, madrileños, pastillas café y leche y de liquen. Gran surtido en cajas de mazapan de

Toledo de 2 á 100 reales una. Cajas con brillantes. Inmenso surtido en caprichos y cajas de gran lujo para regalos. Pastas de almendra, rizadas, madrileñas, escelsior, miniaturas, caprichos y otras. Mantecados comunes de yema, de almendra, de vino, bolados y manteADAS de Viena. Rollos de yema y de aguardiente. Sequillos de Bocairant, Monovar y Pardos. Tortas de Navidad de piñon y de almendra. Miel de Romero. Vinos de Jerez de la acreditada bodega de Alberto Romero y C.ª, de Jerez de la Frontera.

CRÉDITO PÚBLICO, 19,

FRENTE A LA CALLE DE BODEGONES

¡Gran ocasion!

Se acaba de recibir un inmenso surtido de polvos para tocador, Heliotropo, Violeta y Magnolia, clases superiores, á 4 reales caja, en el establecimiento de Las Columnas, Frenera, 30 al 38, (bajos de D. Juan Lopez Somalo). 10-1

Horno del Paso.

Aquí está el Valenciano AVISO

Se participa al público murciano, que desde mañana se ponen á la venta en dicho establecimiento, á precios sumamente económicos, los géneros siguientes:

Mantecados del pais, manchegos, de vino, de yema, de almendra, de avellana y japoneses; polvorones, cordiales y sequillos de Monovar; tortas finas y bastas y el verdadero Alfajor de Lorca, tan renombrado por su riqueza y exquisito gusto.

Además de todo lo indicado, se continúan haciendo toda clase de bollos, y entre ellos los tan renombrados Cristinos.

De la curiosidad, baratura y buen peso, dignan las muchas personas que en el año anterior honraron el referido horno con sus compras y encargos.

NO EQUIVOCARSE El inteligente bollero valenciano está en el Horno del Paso. 5-2

RESTAURANT DEL COMERCIO de Manuel Amat é hijo

TÉLFONO NÚMERO 140.

En este acreditado establecimiento no se anuncia plato del día con objeto de dejar al público en completa libertad para que pida todo cuanto pueda desear en el ramo de cocina.

En pastelería los ricos salteadores, estrellas y el afamado pastel Murciano. Hay tambien gran surtido en ricas pastas de almendras y coco.

Dicho establecimiento cuenta con un gran salon para banquetes y gabinetes para familias.

HIGOS DE ALHAMA

pasas de Málaga y dátiles

rebajas de los precios en los higos.

Los hay pajareros por arroba á 14 reales los de 16, á 20 los de 24, á 28 los de 32 y por libras á 20 los de 25, á 25 los de 30 y á 30 los de 35 céntimos de peseta y las pasas á 35 y 50. El pan de higo, el de pajareros á 75 céntimos de peseta y el de florales á 60 y 50 la libra. Los hay tambien á 2 reales, á 1 real y á 18 céntimos libra y por arroba á 15 y 12 reales. Se admiten encargos en higos y dátiles para dentro y fuera de la capital.

Marcos Amorós.—MURCIA

EN LA PUERTA DE ORIHUELA casa de Carmelo, se vende la soca fragada de olivera, mora y árboles frutales, á 7 reales quintal.

pobres para que puedan disfrutar legalmente los medicamentos gratuitos de la farmacia municipal, todos los de este término.

Según el resumen oficial, hay los siguientes cabezas de familias pobres, que tienen derecho á esos medicamentos.

De la Ciudad.	1428
De la Huerta.	3077
Del Campo.	694
Total.	5199

Como antes se daba el privilegio irritante de que solo los pobres de la ciudad, gozaban de los medicamentos gratis, eliminando á los de la huerta y campo, ahora con la farmacia municipal, tendrán el mismo beneficio, como es lo justo, 3771 familias pobres de las zonas rurales.

La mejora, bajo este punto de vista, es humanitaria y atinada; los pobres que antes no tenían derecho á medicamentos gratuitos, por la sola circunstancia de ser de la huerta ó del campo, gozarán ahora de tan grande beneficio.

Y con lo que economiza el Ayuntamiento, con la farmacia municipal, se podrá atender á tan preeminente servicio.

Los hechos, mas que las palabras, irán diciendo el alcance y trascendencia de la mejora.

EL TIEMPO

Ha amanecido hoy lloviendo, aunque no todo lo que hace falta en las zonas agricolas.

Son ya dias de Pascua, de Loteria y de golosinas.

En los campos se vé humear la chimenea del labrador humilde, á quien Dios concede la paz y tranquilidad, de que nadie puede gozar en las grandes poblaciones.

Alli en aquellos tranquilos hogares, nadie se acuerda ni preocupa del decreto de disolución de Cortes.

PLANES DEL SR. LINARES RIVAS

Un redactor de «La Epoca» ha visitado al nuevo ministro de Fomento, recogiendo de él las siguientes interesantes declaraciones:

«No tengo programa nuevo—nos contestó.—Me propongo continuar el que planté durante mas de un año, cuando desempeñé la misma cartera.

La opinión se mostró satisfecha entonces, y ahora, como en aquella época, he de procurar complacerla.

Creo que el ministerio de Fomento es el que necesita más recursos, porque es el que tiene á su cargo mas atenciones y el que puede influir mas directamente en la riqueza nacional.

Pero no se me oculta que hay necesidad de atender á las circunstancias, y por lo tanto, me propongo sacar todo el partido posible de los recursos con que cuento, en bien de la prosperidad del pais.

Pienso dedicarme con gran actividad al fomento de las obras públicas, á las cuales dediqué tanta atencion en la época que desempeñé este ministerio, que puede asegurarse, sin duda, que es una de las mas satisfactorias en el desarrollo de aquélla.

Igual que en 1891-92, daré gran impulso á la construcción de carreteras, caminos de hierro y puentes, porque entiendo que el aumento de las vías

de comunicacion, es una de las bases mas firmes para la riqueza pública.

Una de las necesidades que considere de mayor importancia, es la de repoblacion de los montes. Antes de abandonar el ministerio en la citada época, se hicieron nuevas plantaciones en El Escorial, y en las riberas del Júcar y del Segura.

Entonces, dejé preparados importantes trabajos, para atender á este ramo, y me propongo continuarlos en bien de la riqueza nacional, de la salud pública y para evitar á algunas comarcas las catástrofes y miserias que producen las inundaciones.

Por lo tanto, he de disponer que continúen las plantaciones hasta que sea un hecho la repoblacion de los montes.

Acerca de la Instrucción pública, mis ideas son conocidas, pues las he expuesto en el Senado y el Congreso.

Tengo el propósito firme de organizar cada enseñanza dentro de su esfera y con absoluta independencia; así la libre como la oficial ó reglamentada. Pero en tales términos que el resultado de la organizacion sea, que en España los jóvenes estudien y sepan de verdad, concluyendo con el desconcierto actual, que desgraciadamente es causa de que se estudie poco y nada mas que superficialmente.

Por último, sin entrar en otros pormenores, de asuntos que dependen del ministerio que desempeño, me propongo proteger decididamente las Bellas Artes, porque su florecimiento representa la prosperidad de la cultura patria.»

Noticias de Orihuela

(De nuestro corresponsal.)

Atentamente invitados por el digno y virtuoso sacerdote D. Fernando Moll, persona que por la amabilidad de su trato goza de generales simpatias, hemos tenido el gusto de asistir á los solemnes funerales celebrados en la mañana de hoy en la iglesia parroquial de Santomera, en Sagra de D. José Abellan, teniente que fué de esta iglesia, que falleció el dia 2 de Octubre de 1894.

Fué celebrante el Pbro. D. Francisco Caravaca asistido de los Sres. Laorden y Mell.

La solemnisima misa que ha sido interpretada por numeroso coro de voces, ha dejado completamente satisfecha á la mucha gente distinguida concurrencia que de bote en bote, llenaba las espaciaosas naves de la iglesia.

Ocupada la presidencia por el sábio y nunca bien alabado Sr. Cura párroco don Martin Sanchez á quien acompañaban varias comisiones del pueblo, dió comienzo tan solemne ceremonia, con la cual el clero de Santomera ha pagado un tributo de admiracion y de cariño á un virtuoso sacerdote é inolvidable compañero en su ministerio.

Descanse en paz el Sr. Abellan, y las lágrimas y plagarías por él ofrecidas por sus hermanos del clero de Santomera, sirvan de satisfaccion para su alma y de lenitivo al dolor que á pesar del tiempo trascurre sienta su familia.

—Procedentes de Murcia han llegado hoy á esta ciudad los Sres. D. José Escribano y D. Mariano Ortiz, cura de Abarán y teniente de San Antolin, respectivamente.

—El mercado de hoy se ha visto como pocas veces concurrido, habiendo durado desde las ocho de la mañana á las cinco de la tarde.

Los pavos vendidos han alcanzado los precios de 20 á 24 reales, pudiendo asegurarse que habrán pasado de 2.000 las aves vendidas.

Los huevos han estado á 5 reales.

Y aun hay quien dice que están desmoralizados los mercados españoles! —Con numerosa concurrencia de fieles dió comienzo anoche en la iglesia del Carmen, el religioso ejercicio de «Las Jornadas de la Virgen».

dente de Cartagena, la Srta. D.ª Angela Valiente, acompañada de su familia.

—Esta tarde han salido para Cartagena, despues de pasar un dia en esta ciudad, los redactores de «La Epoca» y «El Imparcial», diarios de Madrid.

—Mañana marcharán á sus casas de vacaciones, los alumnos del Seminario de San Miguel.

—Esta tarde ha salido para Torrevecija D. Antonio Torregrosa, rico comerciante de esta villa. Orihuela 17 de Diciembre de 1895.

MORATALLA

A medida que se aproximan los dias de Navidad, se vá notando la animación de nuestro mercado. Ganado de cerdos, lanar y cabrio, pavos, gallinas, conejos y toda clase de recovas, así como fruta de tiempo y artículo de confitería.

Tambien la venta de los ricos anisados de nuestro amigo D. Juan Velez Guillen, tiene en estos dias notable demanda, á pesar de la general subida que como el vino se ha experimentado recientemente á causa de los pedidos de Francia. Pero el artículo que elabora dicho señor goza de tan justa fama, que lo exporta á diversos puntos de la península, sin competencia.

Muy solemne ha sido la funcion celebrada en nuestra Iglesia parroquial á la Inmaculada y Purisima Virgen de la Concepcion, el dia 8 del actual, con asistencia de numeroso público y la asociacion de niñas, hijas de Maria, que han recibido la comunión. Predicó nuestro buen párroco, con elocuencia, y por la tarde se verificó la última novena dedicada á tan preciosa imagen.

La salud pública, ha mejorado notablemente.

CARAVACA

El entusiasmo que produjo la corrida de novillos que tuvo efecto el domingo último en nuestro circo taurino, ha hecho que nazca otra nueva empresa compuesta de jóvenes de esta localidad, la cual se dispone á dar otra novillada el dia 1.º del próximo año.

Zanjata por completo las dificultades surgidas, en los primeros dias de la semana próxima, se empezarán los trabajos en el primer tramo de la carretera á Moratalla.

Tenemos entendido que en tres ó cuatro dias quedará abierto ese trozo, y de él podrá disfrutar el público para pasear.

El domingo en la noche ardieron varios barracones de cáñamo en el sitio del Charco.

Ha sido trasladada con toda solemnidad á su iglesia, la imagen de la Purisima Concepcion.

El inspector D. Antonio Garcia Azenio, ha presentado en la alcaldía una grave denuncia sobre la muerte de una res lanar con destino á la venta pública, por estar en el mas deplorable estado la carne de la citada res.

Llamado el profesor veterinario para el reconocimiento de la carne, manifestó que no se hallaba en condiciones de ponerse á la venta, y que por el estado de descomposicion en que se encontraban las visceras del animal, suponía hubiese padecido alguna enfermedad de importancia y acaso de las trasmisibles á la especie humana.

El tiempo que habia empezado á refrescar algo, vuelve á ser templado, impropio de la estacion en que estamos.